

Primer mensaje a la Nación como Presidenta Constitucional Claudia Sheinbaum Pardo

Temas relevantes del primer mensaje de Claudia Sheinbaum Pardo en su toma de protesta como Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos

En su primer mensaje luego de la toma de protesta como Presidenta Constitucional de México por parte de Claudia Sheinbaum Pardo, los temas relevantes fueron:

Buenos días, a todas y todos.

Licenciado Andrés Manuel López Obrador.

Honorable Congreso de la Unión.

Suprema Corte de Justicia de la Unión.

Gobernadoras y gobernadores.

Saludo y agradezco la presencia de representación 105 países que hoy nos acompañan, es el reflejo del compromiso de México con la comunidad internacional y de la amistad que nos une con todos los pueblos del mundo.

Hace exactamente 19 años, en este mismo recinto, en un atropello a la libertad, el jefe de Gobierno de entonces, Andrés Manuel López Obrador, pronunció un discurso que cimbró para siempre la lucha por la democracia.

En comparecencia frente al juicio de desafuero, cuyo único propósito era el intento de un fraude anticipado dijo: ustedes me van a juzgar, pero no olviden que todavía falta que a ustedes y a mí nos juzgue la historia.

Lo decimos con certeza y sin temor a equivocarnos: la historia y el pueblo lo ha juzgado: Andrés Manuel López Obrador, uno de los grandes.

El dirigente político y luchador social más importante de la historia moderna, el Presidente más querido, sólo comparable con Lázaro Cárdenas.

Para millones, aunque a él no le gusta que se lo digan, el mejor Presidente de México, el que inició la revolución pacífica de la Cuarta Transformación de la vida pública de México.

Se retira de la vida pública como un demócrata y maderista, a seguir luchando desde otra trinchera.

Su último libro lo titula Gracias, y hoy le devolvemos el agradecimiento. Profundas, gracias, gracias, gracias por siempre.

Ha sido un honor luchar con usted. Hasta siempre, hermano, amigo, compañero Andrés Manuel López Obrador.

El 2 de junio de este año, el pueblo de México de forma democrática y pacífica dijo fuerte y claro: es tiempo de transformación y es tiempo de mujeres.

Primer mensaje a la Nación como Presidenta Constitucional

Claudia Sheinbaum Pardo

Hoy, 1° de octubre de 2024 inicia el segundo piso de la Cuarta Transformación de la vida pública y después de al menos 500 años por primera vez llegamos las mujeres a conducir los destinos de nuestra hermosa nación.

Digo llegamos, porque no llego sola, llegamos todas.

Somos una gran nación aquí crecieron culturas originarias que dieron al mundo el maíz, el cacao y el jitomate. Que construyeron pirámides monumentales, que entendieron los astros, la vida y la muerte como un cambio constante.

México es de mujeres y hombres libres que a lo largo del siglo XX lucharon por la democracia, las libertades, de justicia, de los estudiantes de 1968, de los cientos y hombres y mujeres que hoy no están pero de quienes orgullosamente somos herederos.

México es un país maravilloso, por nuestro mosaico cultural, por nuestra biodiversidad, por nuestros paisanos. Hoy, México somos la doceava economía de México y el sexto destino turístico. México es grandioso.

Llamo a todas y todos que hagamos una reflexión, que evaluemos con la cabeza fría qué pasó durante estos seis años y con ello respondámonos las siguientes preguntas:

¿Cómo es que 9.5 millones de mexicanos salieron de la pobreza en seis años?

¿Cómo es que sin subir impuestos se redujeron las desigualdades?

¿Cómo es que somos de los países de la OCDE menos endeudados y con una moneda fuerte? ¿Cómo es que somos de los países con menos desempleo?

¿Cómo es que hay más bienestar y al mismo tiempo ganaron más los empresarios y los bancos?

¿Cómo es que estamos en récord de inversión y extranjera directa y al mismo tiempo aumentaron los salarios?

¿Cómo es que aumentó el salario mínimo y no subió la inflación?

La respuesta es: cambió el modelo de desarrollo del país, del fracasado modelo neoliberal y el régimen de corrupción y privilegios por el humanismo mexicano.

Para bien de México, de todas y todos, vamos a continuar con el humanismo mexicano, con la Cuarta Transformación.

Resumo algunos de sus principales principios:

1. Por el bien de todos, primero los pobres.
2. No puede hacer gobierno rico con pueblo pobre. Austeridad republicana.
3. Las y los gobernantes debemos ser honestos. La autoridad moral es lo más importante y esa no se compra en la esquina.
4. La democracia es el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada.

Primer mensaje a la Nación como Presidenta Constitucional

Claudia Sheinbaum Pardo

5. Prohibido prohibir. La libertad es esencia de la democracia.

6. El desarrollo y el bienestar del pueblo sólo pueden fortalecerse con el cuidado del medio ambiente y los recursos naturales.

7. Las mujeres tenemos derecho a la igualdad sustantiva.

8. México es un país soberano, independiente, libre y democrático. Queremos la paz y fraternidad de las naciones y nos coordinamos, mas no nos subordinamos.

9. La política se hace con amor, no con odio. La felicidad y la esperanza se fundan en el amor al prójimo, familia, naturaleza y patria.

10. Condenamos el clasismo, racismo, machismo y cualquier forma de discriminación.

Con esto en mente, les manifiesto:

En nuestro gobierno garantizaremos todas las libertades, de expresión, prensa, reunión y movilización.

Se respetarán los derechos humanos y nunca usaremos la fuerza del Estado para reprimir al pueblo.

Respetaremos y garantizaremos la diversidad religiosa, política, social, cultural y sexual de nuestra sociedad. Cualquiera que diga que habrá autoritarismo está mintiendo.

Nuestra política exterior seguirá los principios constitucionales de autodeterminación de los pueblos, la no intervención y la solución pacífica de controversias.

En materia económica, se mantendrá la autonomía del Banco de México, una política fiscal responsable, una proporción razonable entre deuda y Producto Interno Bruto.

Promoveremos la inversión pública y privada. Lo digo con toda claridad: tengan la certeza que las inversiones de accionistas nacionales y extranjeros estarán seguras en nuestro país.

No aumentaremos el precio de las gasolinas, diésel, gas doméstico en términos reales.

En las próximas semanas estaremos convocando a empresarios para confirmar el acuerdo que mantiene sin aumento los precios de la canasta básica.

Aprovecharemos la relación del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá para seguir impulsando la relocalización de las empresas, mientras se promueve el desarrollo regional.

Estados Unidos, Canadá y México entre nosotros no competimos, nos complementamos y generamos las condiciones para una mayor consolidación de la economía de todo el continente.

Seguiremos fortaleciendo la nuestra relación económica y cultural con los países de América Latina y El Caribe, así como los países del mundo.

Trabajaremos de la mano del sector empresarial y de los trabajadores para que siga aumentando el salario mínimo. Nuestro objetivo es alcanzar 2.5 canastas básicas.

Primer mensaje a la Nación como Presidenta Constitucional

Claudia Sheinbaum Pardo

Haremos el programa de digitalización más ambicioso de la historia, para facilitar el pago de impuestos, pago de trámites e incentivar la inversión.

Habrá estado de derecho. La reciente reforma constitucional al Poder Judicial significa más autonomía. Si el objetivo hubiera sido que la Presidenta controlara la Suprema Corte, hubiéramos hecho una reforma al estilo Zedillo, eso es autoritarismo. Será la gente que decidirá.

A las y los trabajadores del Poder Judicial: sus derechos y salarios están totalmente salvaguardados.

Se mantendrán todos los programas de Bienestar y nos aseguraremos que su incremento anual nunca esté por debajo de la inflación. Están por convertirse en derechos constitucionales.

Haremos realidad tres programas de Bienestar nuevos:

Todas las mujeres de 60 a 64 años tendrán un apoyo bimestral.

Todos los niños y niñas que van a escuela pública de preescolar, primaria y secundaria una beca, iniciará el próximo con secundaria.

Llevaremos a los adultos mayores la prevención y atención a la salud a su casa, se contratarán 20 mil médicos, médicas, enfermeros y enfermeras.

Consolidaremos el IMSS Bienestar como el mejor sistema de salud pública, gratuita y de calidad.

Aumentaremos el número de preparatorias y universidades públicas, para que al menos llegue la educación superior llegue a 300 mil espacios más.

La salud y la educación son derechos del pueblo de México son derechos, no son mercancías.

Construiremos al menos un millón de viviendas, especialmente para jóvenes.

En infraestructura, se ampliará el Tren Maya a Puerto Progreso y en su más de mil 500 kilómetros será también tren de carga, se terminará la Línea K del Tren Interoceánico, queremos construir el doble de kilómetros que construyó López Obrador en trenes de pasajeros.

Seguiremos con caminos artesanales, que generen desarrollo con bienestar.

Se mantendrá la proporción actual entre la generación pública y privada de electricidad, de 54 por ciento y 46 por ciento, respectivamente. En unos días se presentará el Plan Nacional de Energía.

El objetivo fundamental de la producción de petróleo con Pemex seguirá siendo el consumo nacional y éste se limitará a un producción de 1.8 millones de barriles diarios.

Avanzaremos en la soberanía y autosuficiencia alimentaria, dar de comer a quien nos da de comer. No permitiremos la siembra de maíz transgénico. Diconsa se transforma en Alimentación para el Bienestar.

Construiremos en Tula, Hidalgo, el proyecto de economía circular más ambicioso del mundo. Haremos un complejo ambiental para reducir la contaminación y generar empleos. La ciudad más contaminada, se convertirá en la más limpia.

Primer mensaje a la Nación como Presidenta Constitucional

Claudia Sheinbaum Pardo

Este mes se firmará un Acuerdo Nacional por la Seguridad y Sustentabilidad Hídrica con todos los actores y haremos las reformas jurídicas para garantizar el agua como recurso de la nación.

Haremos de México una potencia científica y de innovación, para ello apoyaremos las ciencias básicas, naturales, sociales y las humanidades y las vincularemos con áreas y sectores prioritarios para el desarrollo.

En materia de seguridad, garantizaremos la disminución de delitos de alto impacto. No regresará la irresponsable guerra contra el narco de Calderón, que tanto daño le sigue haciendo a México.

Nuestra estrategia consiste en cuatro ejes:

1. Atención a las causas.
2. Inteligencia e investigación.
3. Fortalecimiento de la Guardia Nacional, quien crea que la Guardia Nacional estando en la Secretaría de la Defensa es militarización está totalmente equivocado.
4. Nos coordinaremos con municipios, estados, ministerios públicos y la Fiscalía General de la República.

Mañana estaré en Acapulco y apoyaremos, como siempre, a los damnificados de Guerrero y otros estados.

Dije que el pueblo fue muy claro al decir este 2 de junio, es tiempo de transformación y es tiempo de mujeres.

Durante mucho tiempo las mujeres fuimos anuladas. A muchas de nosotras nos contaron desde niñas una versión de la historia que no nos quería hacer creer, que nos quería hacer creer que el curso de la humanidad era protagonizado únicamente por hombres. Poco a poco esa visión se ha ido revirtiendo.

Hoy sabemos que las mujeres participaron en las grandes hazañas de la historia de México desde diferentes trincheras y también sabemos que las mujeres podemos ser presidentas y con ello hago una respetuosa invitación a que nombremos presidenta, con A al final, al igual que abogada, científica, soldada, bombera, doctora, maestra, ingeniera, con A, porque como nos han enseñado, sólo lo que se nombra existe.

Hoy quiero reconocer no sólo a las heroínas de la patria, a las que seguiremos exaltando, sino también a todas las heroínas anónimas, a las invisibles, que con estas líneas hacemos visibles, a las que con nuestra llegada a la Presidencia y estas palabras hago aparecer.

Las que lucharon por su sueño y lo lograron, las que lucharon y no lo lograron. Llegan las que pudieron alzar la voz y las que no lo hicieron. Llegan las que han tenido que callar y luego gritaron a solas.

Llegan las indígenas, las trabajadoras del hogar que salen de sus pueblos para apoyarnos a todas las demás, a las bisabuelas que no aprendieron a leer y a escribir porque la escuela no era para niñas.

Llegan nuestras tías que encontraron en su soledad la manera de ser fuertes.

A las mujeres anónimas, las heroínas anónimas que desde su hogar, las calles o sus lugares de trabajo lucharon por ver este momento.

Llegan nuestras madres que nos dieron la vida y después volvieron a darnoslo todo.

Nuestras hermanas que desde su historia lograron salir adelante y emanciparse. Llegan nuestras amigas y compañeras.

Primer mensaje a la Nación como Presidenta Constitucional Claudia Sheinbaum Pardo

Llegan nuestras hijas hermosas y valientes y llegan nuestras nietas. Llegan ellas, las que soñaron con la posibilidad, que algún día, no importaría si naciéramos siendo mujeres u hombres, podemos realizar sueños y deseos sin que nuestro sexo determine nuestro destino.

Llegan ellas, todas ellas, que nos pensaron libres y felices.

Y con todas ellas, aquí a nuestro lado llegan nuestros más grandes sueños y anhelos.

Llega con nosotras el pueblo de México, hombres y mujeres empoderados. La transformación les devolvió la dignidad, la libertad y la felicidad, y nunca nadie más se las podrá arrebatar.

Soy madre, abuela, científica y mujer de fe, y a partir de hoy, por voluntad del pueblo de México, la Presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos.

Goberaré para todas y para todos, y tengan la certeza de que pondré mi conocimiento, mi fuerza, mi historia y mi vida misma al servicio del pueblo y de la patria.

Tengo la certeza e que consolidaremos juntas y juntos un México cada día más próspero, libre, democrático, soberano y justo.

No les voy a defraudar. Les convoco a seguir haciendo historia.

¡Que viva la Cuarta Transformación! ¡Que viva México!